



Assembleia de Freguesia

MANDATO 2017-2021

Data 19-05-2021

1 -----ATA DA 1ª. SESSÃO ORDINÁRIA DE 19 DE MAIO DE 2021-----  
2 -----

3 No dia dezoito de dezembro do ano de dois mil e vinte, pelas vinte e uma horas e quatro  
4 minutos, de acordo com o nº. 1 e 2 do artº. 11º. da Lei 75/2013, de 11 de setembro,  
5 reuniu a Assembleia de Freguesia da União de Freguesias Sacavém e Prior Velho em 1ª  
6 Sessão Ordinária por videoconferência, com a seguinte Ordem de Trabalhos. -----

7 **Período Prévio:** -----

8 Aprovação da ata de catorze (14) de julho de dois mil e vinte (2020) -----

9 Aprovação da ata de vinte e nove (29) de setembro de dois mil e vinte (2020) -----

10 Aprovação da ata de nove (9) de dezembro de dois mil e vinte (2020) -----

11 **Período antes da ordem do dia:**-----

12 **Período de intervenção do público**-----

13 **Período da Ordem do Dia:**-----

14 Ponto 1 - Discussão e Votação do Relatório de Gestão e Contas de Gerência Referente ao Ano  
15 de 2020; -----

16 Ponto 2 - Apresentação e Inventário Patrimonial da União das Freguesias de Sacavém e Prior  
17 Velho Referente ao Ano de 2020; -----

18 Ponto 3 – Discussão e Votação da 1ª Revisão Orçamental de 2021; -----

19 Ponto 4 – Discussão e Votação da Proposta de Deliberação Nº 596/2020 – Subscrita pelo Sr.  
20 Presidente da Câmara, para Aprovar a Proposta a Apresentar à Assembleia Municipal Relativa à  
21 Atualização da Fórmula de Cálculo da Água de Rega no Âmbito da Competência de Gestão e  
22 Manutenção dos Espaços Verdes Prevista na Cláusula 4ª do Acordo de Execução em Vigor; -----

23 Ponto 5 – Discussão e Votação da Proposta de Deliberação Nº 617/2020 – Contrato  
24 Interadministrativo de Delegação de Competência da Câmara Municipal de Loures –  
25 Investimento, na União das Freguesias de Sacavém e Prior Velho – Requalificação dos Espaços  
26 Verdes do Bairro da Courela do Foguete, em Sacavém. -----

27 Foi recebido na mesa um pedido de substituição por parte de Daniela Monteiro Afonso Matos do  
28 PSD. Por já ter tomado posse assumiu os trabalhos João António Vieira. -----

29 Todos os outros representantes se encontram presentes. -----

30 **Período Prévio:** -----

31 Antes de pôr as atas a votação o Presidente da Mesa referiu a situação de atas anteriores já  
32 aprovadas, mas nas quais o Grupo do PSD encontrou incorreções e omissões que fizeram  
33 chegar à Mesa. O presidente prestou os esclarecimentos e correções requeridos pelo PSD e  
34 considerou que o seu registo nesta reunião, resolvia o problema das imprecisões referidas. Ata  
35 de vinte e quatro (24) de julho de dois mil e dezoito (2018) feita a correção de uma votação de  
36 uma moção sobre Graffitis apresentada pelo PSD. PS e CDU votaram contra – nove (9) votos e  
37 PSD a favor dois (2) votos. A ata não registou também uma outra votação que tinha a ver com  
38 uma moção sobre vigilância também apresentada pelo PSD. Esta votação foi a seguinte nove  
39 (9) votos "Sim" do PS e do PSD e dois (2) contra da CDU. -----



## Assembleia de Freguesia

**MANDATO 2017-2021**

Data 19-05-2021

40 Passou então à votação das atas indicadas na Ordem de Trabalho; Ata de catorze (14) de julho  
41 de dois mil e vinte (2020). Antes disso o Representante João Vieira pediu informações sobre a  
42 ata de vinte e seis (26) de junho de dois mil e dezoito (2018) que nunca terá sido enviada nem  
43 votada em reunião de Assembleia. -----  
44 O Presidente da Mesa disse que segundo informação das Secretárias da Mesa a aprovação da  
45 referida ata teria ocorrido em dezoito de dezembro de dois mil e vinte (18.12.2020). O  
46 Presidente da Mesa disse ainda que iria entrar em contato com o grupo do PSD para  
47 esclarecimento desta situação. -----  
48 Retomou a votação da ata de catorze (14) de julho de dois mil e vinte (2020) que foi aprovada  
49 com os votos a favor do PS e da CDU e abstenção do PSD por os representantes presentes não  
50 terem participado naquela Assembleia. -----  
51 Passou-se de seguida à votação da ata de vinte e nove (29) de setembro de dois mil e vinte  
52 (2020) que foi aprovada com os votos a favor do PS e da CDU a abstenção do PSD pela razão  
53 anteriormente apresentada. -----  
54 Seguiu-se a votação da ata de nove (9) de dezembro de dois mil e vinte (2020). Esta ata  
55 obteve precisamente a mesma votação e declaração das anteriores. -----  
56 Ainda neste ponto da Ordem de Trabalhos o Presidente da Mesa deu a informação referida pelo  
57 PSD em Assembleia anterior, sobre o conteúdo do protocolo assinado com o Sacavenense no  
58 que diz respeito ao número de bilhetes distribuídos. Abril, final da época de dois mil e dezanove  
59 (2019); duas (2) vezes cinquenta (50) convites, igual a duas (2) vezes cem (100) pessoas. Na  
60 época 19/20; doze (12) vezes cinquenta (50) convites, igual a seiscentos (600) vezes duas (2)  
61 pessoas. Total 1400. Apresentou uma outra informação sobre a disponibilidade de campos de  
62 futebol e pavilhão que é a de entre segunda e sexta das 9h às 17h. -----  
63 Bruno Simão da CDU interveio para lembrar que as questões postas ao Executivo devem ser  
64 respondidas por escrito. -----  
65 **Período Antes da Ordem do Dia:** -----  
66 No Período Antes da Ordem do Dia foram apresentados dois votos de pesar. Um foi  
67 remetido pelo Partido Socialista pela morte de Luis Nunes da Ponte, outro pela CDU pela  
68 morte do coronel Dinis de Almeida.  
69 Admitidos os documentos, José Luis Vieira do PS fez a primeira apresentação e Pedro  
70 Matias da CDU segunda. -----  
71 No fim das apresentações foi cumprido um minuto de silêncio. -----  
72 Informou o Presidente que não tinha havido inscrições por parte do público pelo que este  
73 ponto da Ordem de Trabalhos não teria que ser interrompido, em função das horas  
74 conforme prevê o Regimento. -----  
75 Foram admitidos a discussão um documento remetido pelo PSD sobre a requalificação do  
76 campo de jogos do Prior-velho, uma moção do PSD pelo desenvolvimento do ensino, do  
77 PSD pela revitalização do comércio local, uma moção da CDU "Pela atribuição do  
78 suplemento por trabalho em condições de penosidade e insalubridade dos trabalhadores da  
79 União de Freguesias de Sacavém e Prior Velho". -----



## Assembleia de Freguesia

**MANDATO 2017-2021**

Data 19-05-2021

80 João Vieira do PSD fez a apresentação da primeira moção admitida "Pela requalificação do  
81 campo de jogos do Prior Velho". -----  
82 Foi posto à discussão. Pediu a palavra José Luis Vieira que pediu para ser clarificado o  
83 ponto número dois, a exigência da construção da sede, a quem é que ela vai ser posta.  
84 Relembrou que a Junta já contribuiu com algumas verbas para reabilitação da atual sede. O  
85 PS considera que deve ser retirado o ponto número três porque é necessário saber quem  
86 assumiria os custos da manutenção pois existe um défice de 18 mil euros. Referiu que o  
87 Clube tem já um crédito de 24 horas mensais cedido a título gratuito pela Junta. -----  
88 Bruno Simão pediu a palavra para referir que apesar da Assembleia ter admitido a  
89 discussão, tinha sido enviado um e-mail pela Assembleia, em nome do PSD a retirar este  
90 mesmo documento da discussão. -----  
91 O Presidente da Mesa esclareceu que a informação que lhe chegara do PSD era a de que  
92 este documento na forma original de requerimento, tinha-se tornado numa moção. -----  
93 Em relação ao teor do documento considerou que não era razoável que se estivesse em  
94 Assembleia de Freguesia a propor a construção de uma sede para uma Associação. O que é  
95 comum é as Associações acederem a fundos de apoio para o desenvolvimento, recuperação  
96 e manutenção disponibilizados pelas autarquias. Quanto à intenção de atribuir a gestão de  
97 um equipamento público a uma Associação também não concordam. Entende o seu grupo  
98 que, não desvalorizando a importância da coletividade em causa, a gestão deste  
99 equipamento municipal deve ser feita pela Junta de Freguesia ou pela Câmara, que devem  
100 ser sempre as autarquias a fazer esta gestão. -----  
101 O representante do PSD João Vieira prestou os esclarecimentos solicitados. Em relação ao  
102 comentário do representante da CDU, considerou haver equipamentos públicos cuja gestão  
103 está entregue a Associações na Freguesia de Sacavém. A atribuição da gestão do Pavilhão  
104 do Prior Velho ao Clube da localidade, não constituiria nenhuma exceção. -----  
105 Quanto à solicitação do representante do PS; o ponto dois. A construção do campo de  
106 futebol é uma promessa de quase todos os partidos, feita em 2017 que o PSD não quer  
107 deixar esquecida. A sede seria junto ao campo de futebol e não teria uma complexidade e  
108 custos extraordinários. Quanto ao pavilhão multiusos disse que já tinha referido a existência  
109 de situações semelhantes à proposta e que o que se propõe é uma gestão temporária.  
110 Considerando que a gestão é deficitária considera também que é possível estabelecer um  
111 protocolo que contemple a comparticipação da Junta de Freguesias. -----  
112 O representante Bruno Simão quis deixar claro que a CDU não teve no seu programa  
113 eleitoral essa promessa. -----  
114 José Vieira do PS interveio para recuperar da sua declaração anterior que a Junta de  
115 Freguesia já comparticipa despesas do Futebol Prior-velho. -----  
116 Bruno Simão retomou a palavra para lembrar alguns aspetos relacionados com as  
117 promessas eleitorais referidas como seja o de o PS em 2009 ter feito essa promessa. O PS  
118 ganhou as eleições para a Câmara e a Junta e não aconteceu nada. Isto nada tem a ver  
119 com a CDU. -----



## Assembleia de Freguesia

**MANDATO 2017-2021**

Data 19-05-2021

120 Passou-se à votação com os seguintes resultados. A moção foi rejeitada com sete (7) votos  
121 contra do PS, quatro (4) contra da CDU e dois (2) a favor do PSD. -----  
122 Passou-se à apresentação do segundo documento remetido pelo PSD à Mesa, uma moção  
123 intitulada "Apoio ao Desenvolvimento do Ensino". João Vieira fez a apresentação. -----  
124 Francisco Januário considerou que o PSD devia fazer alguns esclarecimentos e reavaliá-la  
125 tendo em conta o contexto financeiro da Junta. Deveria quantificar o custo das ações  
126 exigidas tanto no ponto dois como no ponto três. Considerou que a Junta já cumpre com o  
127 exigido nos pontos um e quatro, como por exemplo o apoio com doze (12) mil euros nas  
128 situações que dizem respeito ao Carnaval, ao circo-projeto ou ao *New Kids on the Block*.  
129 Considerou também importante referir a questão das Bolsas de Estudo que já existem e  
130 estão protocoladas entre o Agrupamento e o Ministério da Educação. Pediu a retirada dos  
131 pontos dois e três. -----  
132 João Vieira referiu a intervenção do representante do PS dizendo que o PSD o que fez foi  
133 recuperar uma proposta eleitoral do Partido Socialista de dois mil e treze (2013) e dois mil e  
134 dezassete (2017). -----  
135 Bruno Simão disse não ter nada contra o reconhecimento e apoio aos alunos e aos seus  
136 resultados, porém não deposita nenhum tipo de esperança de que sejam medidas deste tipo  
137 que vão requalificar a Educação. O que faz essa qualificação são a manutenção e  
138 recuperação das escolas, a criação de condições para aprender e ensinar, a valorização da  
139 comunidade docente e a criação de condições sociais e económicas às famílias para que  
140 possam acompanhar os alunos. -----  
141 Considerou ser verdade que esta proposta contempla promessas que o PS nunca cumpriu.  
142 Afirmou que fará mais pelos resultados escolares dos alunos do Concelho o investimento  
143 que tem sido feito, o reforço do pessoal não-docente e os programas desenvolvidos como  
144 por exemplo o ensino da música, do que as medidas simbólicas de quadros de mérito e  
145 similares. -----  
146 Francisco Januário interveio para considerar salutar a recuperação das promessas e  
147 programas eleitorais de todos os Partidos, mas pediu que o Executivo interviesse pois  
148 teriam por certo explicações mais completas para dar. -----  
149 O Presidente da Mesa considerou que tinha razão de ser este pedido do Sr. Representante  
150 Francisco Januário. -----  
151 O Presidente do Executivo solicitou que o Tesoureiro Ricardo Leão prestasse os  
152 esclarecimentos devidos, o que teve o consentimento do Presidente da Mesa. -----  
153 O Tesoureiro começou por referir que nas Assembleias de Freguesia em todas as moções e  
154 votações é hábito e é desejável a contribuição do Executivo para o esclarecimento dos  
155 assuntos em discussão. -----  
156 Relativamente a esta moção apresentada pelo PSD e sendo a segunda vez que o Sr.  
157 Representante do PSD João Vieira se refere ao programa eleitoral do PS o que revela uma  
158 leitura atenta que agradeceu, pediu que essa leitura fosse correta, pois considera que esta  
159 moção em discussão não o faz. Confirmou que o Prémio de Mérito constava do programa



**Assembleia de Freguesia**

**MANDATO 2017-2021**

Data 19-05-2021

160 eleitoral do PS, que tinha critérios bem-definidos, existiram reuniões com o Agrupamento  
161 Eduardo Gageiro e com a Associação de Pais, no entanto tendo acontecido a pandemia e  
162 com a modalidade de ensino à distância não havia condições para se aplicar este programa.  
163 Referiu que o reforço do pessoal não-docente assinalado pelo representante da CDU Bruno  
164 Simão, decorre de uma votação há uns anos em que a CDU votou contra. Voltando à moção  
165 afirmou o Sr. Tesoureiro que o PS quer atribuir este prémio, mas que tal exige a definição  
166 de critérios claros que a situação sanitária do ano letivo anterior, e deste também, não  
167 permitiu. -----  
168 Passando à votação, a bancada do PS com sete (7) votos votou a favor, a da CDU com  
169 quatro (4) absteve-se e a do PSD com dois (2) votos votou a favor, pelo que a moção foi  
170 aprovada. -----  
171 Foi apresentada a moção do PSD intitulada Pela Revitalização do Comércio Local. -----  
172 José Vieira pediu um esclarecimento; pretendia saber se a Associação de Comerciantes já  
173 tem representatividade no Prior Velho e qual a percentagem de associados em Sacavém. ---  
174 João Vieira disse que só a Associação de Comerciantes poderá prestar estes  
175 esclarecimentos, mas sendo a única Associação de Comerciantes na freguesia entende o  
176 PSD que é com esta estrutura que a parceria deve ser feita. -----  
177 De seguida, continuou afirmando que o que o seu grupo parlamentar pretende é dar ao  
178 Partido Socialista a possibilidade de cumprir as suas promessas eleitorais. -----  
179 Bruno Simão disse que a CDU acompanha todos os considerandos que o PSD faz na moção.  
180 Considerou que o comércio local tem uma função social muito importante junto da  
181 população idosa, por isso considera que todas as iniciativas que visem ajudar o pequeno  
182 comércio local devem ser consideradas. Considerou positivo o atendimento municipal no  
183 centro da cidade e que a recuperação do Largo 1º de Maio e da baixa da cidade são  
184 também um contributo. A revitalização do comércio local não pode apenas ser promovida  
185 numa fonte, ela passa pela requalificação da cidade, pela prestação de bons serviços  
186 públicos e pela fixação de jovens famílias. Por isto declarou a CDU irá votar favoravelmente  
187 a moção. -----  
188 A representante do PS Fernanda Lima manifestou a sua satisfação pelas inúmeras moções  
189 que o PSD tem trazido a esta Assembleia e todas elas referindo-se a conteúdo do programa  
190 eleitoral do Partido Socialista. -----  
191 O Presidente do Executivo quis prestar dois esclarecimentos. Primeiro quis saber onde  
192 estavam anunciadas as promessas eleitorais que o representante do PSD tinha referido. Se  
193 era no programa eleitoral para a Junta de Freguesia. Depois afirmou que quanto às montras  
194 sempre esteve disponível para as fazer com a Associação, não poderia era ter uma iniciativa  
195 em que a Freguesia do Prior Velho não participasse, pois, a Junta quer sempre ter em conta  
196 a globalidade das duas Freguesias. Nenhuma Associação verá nunca eu fechar-lhe as  
197 portas. -----  
198 Votação; PS sete (7) abstenções, CDU quatro (4) a favor e PSD dois (2) a favor. A moção  
199 foi aprovada por maioria. -----



**Assembleia de Freguesia**

**MANDATO 2017-2021**

Data 19-05-2021

200 Foi apresentada a seguir uma moção pela CDU Pela Atribuição de Suplemento por Trabalho  
201 em Condições de Perigosidade e Insalubridade aos Trabalhadores da união de Freguesias de  
202 Sacavém e Prior Velho. -----  
203 Bruno Simão considerou que esta moção tinha o objetivo de levar o Executivo da Junta de  
204 Freguesia a iniciar o processo para que haja a atribuição aos trabalhadores da Junta de  
205 Freguesia que se enquadrem na atribuição do suplemento criado. A sua atribuição depende  
206 apenas das autarquias locais pelo que tão rapidamente quanto possível devem ser tomadas  
207 as decisões que levam à sua aplicação. -----  
208 Helena Dias do PSD pediu um esclarecimento; quis saber se estes trabalhadores eram do  
209 quadro da Junta. -----  
210 Bruno Simão esclareceu quais as funções a que o subsídio se aplicaria, lamentando que  
211 outras profissões não tivessem sido contempladas pela Norma. -----  
212 José Vieira do Partido Socialista disse crer não estar engando na ideia de que esta proposta  
213 já estava refletida na primeira revisão orçamental que será discutida a seguir. -----  
214 O Sr. Tesoureiro esclareceu que a atribuição deste subsídio vem por via do Orçamento de  
215 Estado. Lembrou o Representante Bruno Simão que quando este afirmou que a atribuição  
216 deste subsídio por parte da Junta já era tardio, que a articulação com a Câmara Municipal  
217 decorrera até há pouco tempo, pelo que este atraso se existe, deve-se à Câmara Municipal.  
218 Quanto à questão de saber quando é que se inicia. Referiu a observação feita pelo  
219 representante do PS confirmando que a revisão orçamental a apresentar contempla a  
220 situação. -----  
221 Bruno Simão considerou que: "O processo não está completo pois não basta a criação de  
222 uma rubrica orçamental. Vão ser necessárias negociações sindicais e quadros  
223 administrativos atualizados. A articulação com a Câmara não teria sido indispensável para  
224 que os trabalhadores já tivessem usufruído deste apoio."-----  
225 Resultado da votação; PS sete (7) votos a favor. CDU quatro (4) votos a favor e PSD dois  
226 (2) votos a favor. A moção foi aprovada por unanimidade. -----  
227 Bruno Simão pediu que a sua intervenção anterior ficasse registada como declaração de  
228 voto. -----  
229 Ainda neste ponto João Vieira pediu esclarecimento a propósito da informação de alguns  
230 fregueses que não se puderem inscrever para o ponto destinado à intervenção do público e  
231 assim iria fazer-se porta-voz desses fregueses. -----  
232 Se a Junta de Freguesia tem preparado algum plano para revitalizar o centro de Sacavém  
233 uma vez que os serviços e algum comércio estão a sair desta zona, para outras mais  
234 recentes. -----  
235 Segunda questão; se depois das obras do caniço o estacionamento retirado vai ser  
236 repostado, se não qual a alternativa. -----  
237 Outra questão feita foi sobre a aquisição de um autocarro pela Junta e a avaliação de  
238 risco/benefício. Quis saber as condições da sua aquisição. -----



**Assembleia de Freguesia**

**MANDATO 2017-2021**

Data 19-05-2021

239 Também perguntou pelos critérios usados para a concessão de esplanadas e se o objetivo  
240 de não retirar lugares de estacionamento encontra exceção numa situação na Avenida de S.  
241 José. Questionou ainda a não atribuição a alguns comerciantes de *vouchers* de Natal. -----  
242 O Presidente da Mesa informou a Assembleia de que o processo de inscrição decorreu  
243 segundo o que está definido, que ele próprio acompanhou com os Serviços Administrativos  
244 a situação e que não se registou por parte dos fregueses nenhuma inscrição. -----  
245 O Presidente do Executivo prestou os seguintes esclarecimentos: -----  
246 O plano de reabilitação central vai depender do que decorra da conclusão da obra e dos  
247 serviços e apoios definidos que várias estruturas como por exemplo os SIMAR venham a  
248 concretizar. -----  
249 O estacionamento suprimido pela informação que tem é para ser repostado tal e qual como se  
250 encontrava. Ainda sobre estacionamento referiu que o terreno junto à Caixa foi vedado sem  
251 aviso pelo proprietário, terreno esse de que a Junta sempre fez a limpeza e a manutenção  
252 sem que anteriormente tivesse conseguido obter a informação de quem era o proprietário. -  
253 O autocarro foi adquirido a pronto pagamento, não tendo nesta altura a informação precisa  
254 do seu custo que fará chegar com brevidade ao senhor representante. A partir de agora os  
255 custos que as Associações tinham com as suas atividades que exigiam transporte e que  
256 tinham apoio da Junta passam a ser feitos pela disponibilização da viatura. Informou que  
257 até à data o autocarro já tinha feito o transporte de 1.300 pessoas aos centros de  
258 vacinação. Será feito posteriormente à campanha de vacinação um regulamento de  
259 utilização pelas Associações. Uma outra atividade muito importante e que é a ida à praia  
260 dos seniores passa assim a ter outras condições para a sua realização. -----  
261 Quanto aos *vouchers* considerou que todos os pedidos de informação foram prestados. -----  
262 Relativamente às esplanadas referiu que o documento referido é uma resposta da Câmara à  
263 Junta de Freguesia e não uma resposta da Junta de Freguesia aos comerciantes. Disse que  
264 relativamente à esplanada em causa poderá tentar saber quantas vezes a Polícia Municipal  
265 já foi chamada e quantas vezes os proprietários já foram autuados. -----  
266 Período da Ordem do Dia: -----  
267 Ponto um – Discussão e votação do Relatório de Gestão e Contas de Gerência 2020. -----  
268 Foi dada a palavra ao Tesoureiro Ricardo Leão. -----  
269 Considerou que este exercício de 2020 foi muito marcado pela situação sanitária. Isso fez  
270 com que a Junta de Freguesia de imediato implementasse uma série de medidas de modo a  
271 minimizar os seus efeitos. Este plano de ação reconhecido pelas populações deveu-se muito  
272 ao empenho e profissionalismo dos trabalhadores da Junta que agradeceu. Fez idêntico  
273 agradecimento a todos os profissionais de saúde, forças de segurança e bombeiros. -----  
274 Na área social que foi aquela que mais se destacou referiu o plano “vamos fazer as compras  
275 por si” um plano apoiado e desenvolvido pela Junta de Freguesia que entrega a fregueses  
276 necessitados com mais de 65 anos produtos de supermercado e farmácia. Foram oferecidos  
277 equipamentos de proteção individual, cerca de 2000 máscaras aos bombeiros e kits às  
278 coletividades, foi feito o transporte gratuito às unidades de saúde. Foi criado o Banco



**Assembleia de Freguesia**

**MANDATO 2017-2021**

Data 19-05-2021

279 alimentar que já apoiou centenas de famílias. Foram feitas milhares de fotocópias de  
280 materiais escolares para apoio aos alunos referenciados pelas escolas e pelas Associações  
281 de Pais em regime on-line e garantido o transporte de refeições ao domicílio a alunos. A  
282 Junta de Freguesia para além de fazer o IRS dos fregueses que o solicitaram, deslocava  
283 funcionários à casa daqueles que não o podiam declarar de outra forma. -----  
284 Foram feitas sucessivas desinfeções e higienizações de espaços públicos e de  
285 equipamentos. Foram transportadas mais de mil pessoas para os centros de vacinação e  
286 todo comércio foi isentado das taxas de publicidade e ocupação da via pública, medida que  
287 vai ser prolongada até junho do presente ano. -----  
288 Traduzem-se desta forma os apoios em mais de 200 mil euros. Considerou que estas  
289 medidas tiveram impactos orçamentais e financeiros, mas que uma gestão rigorosa permitiu  
290 investimentos, como por exemplo as aquisições de um trator, de uma viatura com  
291 plataforma elevatória, de uma varredoura de lavagem mecânica, entre outras já referidas.  
292 No domínio das competências delegadas cumprimos as realizações definidas. -----  
293 Lembrou que este ano não é obrigatória a apresentação do parecer do revisor oficial de  
294 contas. Isso acontece porque esta Junta se encontra classificada no novo regime como  
295 "pequena entidade". O Tesoureiro leu o articulado que sustenta esta classificação. -----  
296 Apresentou as linhas orientadoras e pormenorizou as diversas rubricas do documento  
297 orçamental em análise, discussão e deliberação. Sublinhou que a regra básica do equilíbrio  
298 orçamental foi cumprida. -----  
299 Bruno Simão da CDU colocou uma questão relativa ao Regulamento Associativo. -----  
300 Lembrou a aprovação em Assembleia desse Regulamento. Soube que houve candidaturas  
301 efetuadas, mas que não tiveram resposta consequente. Considerou que o que consta no  
302 relatório relativamente a este aspeto seja um reflexo correto. -----  
303 Perguntou se tinha havido por parte do Executivo a suspensão do Regulamento. -----  
304 Colocou a segunda questão que tinha a ver com não ser referido nenhum apoio  
305 extraordinário às coletividades e associações no sentido de as ajudar a ultrapassar a  
306 situação difícil que vivem porque que o trabalho que desenvolvem é merecedor desse apoio.  
307 O Tesoureiro informou que o executivo tem atribuído um conjunto de apoios extraordinários  
308 com um valor fixo de quinhentos (500) euros a todas as coletividades. -----  
309 Bruno Simão pediu a palavra para outro pedido de esclarecimento. Se houve esse apoio  
310 referido ele não está descrito. -----  
311 O Tesoureiro esclareceu que o apoio que referiu foi dado em dois mil e vinte e um (2021). -  
312 Na votação o PS votou a favor, a CDU absteve-se bem como o PSD. O Documento foi  
313 aprovado com sete (7) votos a favor e seis (6) abstenções. -----  
314 Deu-se início ao Ponto dois - Apresentação e Inventário Patrimonial da União das Freguesias  
315 de Sacavém e Prior Velho dois mil e vinte (2020), o qual não teve nenhuma intervenção. ---  
316 No Ponto três da Ordem de Trabalhos – Discussão e Votação da 1ª Revisão Orçamental de  
317 2021, o Tesoureiro Ricardo Leão fez a apresentação do documento. -----





**Assembleia de Freguesia**

**MANDATO 2017-2021**

Data 19-05-2021

318 Disse que esta apresentação já fora anteriormente esgotada por esta revisão orçamental  
319 fazer a inclusão do saldo de gerência no orçamento de dois mil e vinte e um (2021). O  
320 saldo de gerência anda à volta de noventa e dois mil Euros (92.000€). -----  
321 O Tesoureiro fez a lista dos itens por onde foi distribuída esta verba.  
322 Não havendo pedidos de intervenção foi posto à votação o documento. O PS votou a favor,  
323 a CDU absteve-se e o PSD votou a favor. -----  
324 A Revisão Orçamental proposta foi aprovada com nove (9) votos a favor e quatro (4)  
325 abstenções. -----  
326 Entrou-se no Ponto quatro da Ordem de Trabalhos - Discussão e Votação da Proposta de  
327 Deliberação Nº 596/2020 – Subscrita pelo Sr. Presidente da Câmara, para Aprovar a  
328 Proposta a Apresentar à Assembleia Municipal Relativa à Atualização da Fórmula de Cálculo  
329 da Água de Rega no Âmbito da Competência de Gestão e Manutenção dos Espaços Verdes  
330 Prevista na Cláusula 4ª do Acordo de Execução em Vigor. -----  
331 O Presidente do Executivo, Carlos Gonçalves, informou que se trata de uma proposta que a  
332 Câmara municipal de Loures apresentou às Juntas de Freguesia para atualização dos  
333 valores de rega. Considerou que esta proposta deixa de contemplar cerca de 20% do valor  
334 real pago pela Junta. Disse também que todos os anos têm conseguido reduzir as perdas de  
335 água, mas que este ano tal não deverá já acontecer. De forma muito direta disse que  
336 relativamente a esta proposta era isto ou nada. -----  
337 João Vieira declarou que votaria a favor da proposta, elogiou a redução de consumo  
338 conseguida e lamentou que durante estes 4 anos não se tenha implementado um sistema  
339 de regra inteligente. -----  
340 Na votação do Ponto quatro o PS votou a favor, a CDU a favor e o PSD de igual modo pelo  
341 que a proposta foi aprovada por unanimidade. -----  
342 O PSD e a CDU farão chegar as respetivas declarações de voto. -----  
343 No Ponto cinco da Ordem de Trabalhos - Discussão e Votação da Proposta de Deliberação  
344 Nº 617/2020 – Contrato Interadministrativo de Delegação de Competência da Câmara  
345 Municipal de Loures – Investimento, na União das Freguesias de Sacavém e Prior Velho –  
346 Requalificação dos Espaços Verdes do Bairro da Courela do Foguete, em Sacavém, o  
347 Presidente da Junta disse que este era um contrato interadministrativo que já está  
348 concluído e pago só faltando a aprovação em Assembleia para que se possa receber a  
349 verba. Neste caso fez-se uma adaptação das espécies que não necessitam de tanta água e  
350 é utilizado um sistema de gota a gota. -----  
351 Na votação verificou-se a aprovação por unanimidade. -----  
352 O Tesoureiro pediu ainda intervenção para responder a uma pergunta anterior e informar  
353 que no ponto 13.6 do anexo é referido todo o apoio que foi dado às Associações e que tem  
354 um valor de trinta e dois mil euros (32.000€), isto para o ano de dois mil e vinte (2020). ----  
355 Esgotados os Pontos da Ordem de Trabalhos e por mais nada haver a tratar, foi lida a  
356 minuta da ata que posta à apreciação e votação, foi aprovada por unanimidade. -----  
357 Deu-se por encerrada a reunião, às vinte e três horas e cinquenta e cinco minutos. -----



**Assembleia de Freguesia**

**MANDATO 2017-2021**

Data 19-05-2021

358 O Presidente-----  
359 Joaquim Nogueira Castro Marques ----- J. Nogueira Castro Marques  
360 A 1ª. Secretária-----  
361 Maria de Lurdes Vieira de Campos ----- Maria de Lurdes Vieira de Campos  
362 O 2º. Secretário-----  
363 Teresa Conceição Tavares Santos Miranda ----- Teresa Santos Miranda  
364  
365  
366  
367  
368  
369  
370